

Accueil > Sports

Journée sous haute tension à la Fifa

LIBERATION 29 MAI 2015 À 12:51 (MIS À JOUR : 29 MAI 2015 À 13:43)



Sepp Blatter a ouvert ce vendredi le 65e congrès de la Fifa et a évoqué les soupçons de corruptions qui touche l'organisation. ((Photo Michael Buhozer.AFP))

AU FIL DE LA JOURNÉE La Fédération doit élire son président ce vendredi, dans un climat explosif après les procédures pour corruption lancées mercredi par la justice américaine.

Joseph Blatter, inébranlable dans la tourmente, a ouvert ce vendredi le 65e congrès de la Fifa «avec un œil un peu triste, mais aussi un œil joyeux». A 79 ans, il brigue un 5^e mandat à la tête de la Fédération internationale de football association. Et le Suisse de poursuivre : «*C'est dans une ambiance particulière que s'ouvre ce Congrès, les événements de mercredi ont déclenché une véritable tempête ; montrons au monde que nous sommes capables de gérer la Fifa.*»

La bombe atomique médiatique a explosé mercredi avec les deux procédures judiciaires distinctes diligentées par les justices américaine et suisse, pour corruption présumée à grande échelle, avec arrestations à Zurich de sept élus de l'instance dans un hôtel de luxe, inculpations en rafale et perquisitions de son siège.

Ce vendredi, les responsables de la Fifa réunis au siège de la Fédération, à Zurich, doivent présenter les résultats de l'année passée, le budget de l'année 2016 et, surtout, élire le nouveau président. L'élection, à bulletin secret, débutera en fin d'après-midi. Le site de la Fédération retransmet en direct les débats. Blatter fait face au prince Ali de Jordanie, 39 ans, qui se présente comme l'homme du changement. 209 fédérations sont appelées à se prononcer, chaque votant ayant le même poids.

À quelques heures du vote, les soutiens au prince Ali se multiplient. Après une partie de l'Europe et les États-Unis, la Nouvelle-Zélande a annoncé, à son tour, qu'elle voterait pour le prince jordanien.

BREAKING: NZ Football to vote for Prince Ali bin Al-Hussein in the FIFA presidential election. More to come.. — nzherald Sport (@nzheraldsport) 29 Mai 2015

Si Blatter semble toujours favori, les appels à la démission et les critiques fusent depuis mercredi. Selon le journal britannique le Telegraph, le Président de la Fédération Anglaise (FA) Greg Dyke envisage de boycotter la Coupe du monde si Sepp Blatter est réélu.

#FIFAgate > Malgré tout, Sepp Blatter reste favori à sa propre succession
» <http://t.co/ChRNxRbpmz> pic.twitter.com/40QzCFmoAo — iTELE (@itele) 29 Mai 2015

LA CONFÉRENCE DE PRESSE REPORTÉE

Dès 9 heures ce matin, des manifestations ont perturbé l'ouverture du congrès à Zurich. Deux manifestantes propalestiniennes qui brandissaient un drapeau et appelaient à exclure Israël se sont introduites dans la salle où se tient la cérémonie – outre l'élection, le congrès doit se prononcer sur une résolution déposée par la Palestine demandant de suspendre la Fédération israélienne, coupable selon elle de complicité avec les agissements des autorités israéliennes liés à l'occupation des Territoires palestiniens. Les manifestantes ont été exclues par le service d'ordre.

Protestors chanting "Free football, free Palestine" outside Fifa Congress pic.twitter.com/iXeBFheJtn — Owen Gibson (@owen_g) 29 Mai 2015

Puis, pendant la pause de midi, une alerte à la bombe a été signalée dans la salle du congrès.

Sur Twitter, un journaliste de CNN a parfaitement illustré la tourmente que traverse depuis mercredi la Fifa en postant l'organigramme des instances dirigeantes de la Fédération, sur lequel on peut voir les photos des sept dirigeants arrêtés.

This graphic of FIFA leadership is extraordinary. pic.twitter.com/tTLOyrJKCa — David McKenzie (@McKenzieCNN) 29 Mai 2015

Preuve également que le congrès s'ouvre dans un contexte explosif pour les organisateurs, la conférence de presse prévue à l'issue du congrès avec le président élu est reportée à samedi matin. «*Étant donné la longueur de l'agenda de ce jour (vendredi) et la tenue samedi d'un comité exécutif, la conférence de presse post-Congrès aura lieu samedi à 11h30 au siège de la Fifa, et il n'y aura donc pas de conférence de presse ce jour (vendredi)*», a indiqué l'instance dans un communiqué.

Les premières annonces

La Fifa a enregistré un bénéfice de **338 millions de dollars** (308 M EUR) sur la période 2011/2014 pour un chiffre d'affaires de 5,7 milliards USD (5,2 milliards EUR), grâce en grande partie aux revenus du Mondial 2014 au Brésil, selon les chiffres annoncés en mars et approuvés ce matin. «*Le cycle 2011/2014 s'est achevé sur un succès non seulement sportif avec le Mondial au Brésil mais aussi financier*», s'est félicité le vice-président de la Fifa Issa Hayatou, «*ce qui a permis de faire passer les réserves de la Fifa à 1,5 milliard de dollars (1,36 milliard EUR)*».

Les débats, interrompus à midi, devraient reprendre à Zurich à 13h30.

LIBERATION